



febrero, 1.980. — época II. nº 1

ALCANTARA

la espina del trasvase
Cáceres sigue esperando
las compensaciones,
¿que llegan?
¿que no llegan?

sumario

reportaje

LA ESPINA DEL TRASVASE

Por D. T. NAVARRO

Páginas: De la 5 a la 32



opinión

Sí y No	J. M. ^a PARRA	Pág. 4
Sobre el trasvase Tajo-Segura	A. CISNEROS	» 6
El trasvase en la prensa cacereña	G. SELLERS	» 8
Apuntes sobre el trasvase	M. PALOMINO	» 12
Más que política	A. ARADILLAS	» 15
Trasvase de agua y trasvases de voluntades	P. CAÑADA	» 18
El trasvase como esparadrapo	E. CANO PINTO	» 24
La emigración, ¿fenómeno subcultural?	J. C. GUTIERREZ	» 52
La historia que comienza el próximo 1 de abril	F. ROMERO MORCILLO	» 59

artes letras cultura

Premio Cáceres de Pintura 1979	F. PINERO	Pág. 45
Construir otra historia	A. RODRIGUEZ SANCHEZ	» 49
Pepe Canal, amigo mío	J. DELGADO VALHONDO	» 50
La danza	A. M. ^a HERNANDO	» 50
Curiosidades literarias	R. SENABRE	» 50

reportaje

Café de redacción: M. Bermejo, P. Castellano y G. Barrientos		Pág. 33
Preguntar no es indiscreto: A Jaime Velázquez		» 37
El Tajo fue un río navegable	J. M. PARRA	» 39
De pueblo a pueblo: El Gordo	F. HERNANDEZ PELAYO	» 41
Convenio entre Diputación y C. S. D.	T. PEREZ	» 53

información

Plan Especial para Cáceres	Pág. 36
Plan Provincial de Obras de 1979	» 55
De Admón. Local	» 56
Datos para una agencia turística: Píornal	» 66

documento

Texto de la Ley 21/71, de 19 de junio	Pág. 21
Moción del 20 de junio de 1979	» 30

para bien pasar el tiempo

Cantando	Pág. 60	Cocinando	Pág. 60	Fotografiando	Pág. 63
Pescando	» 62	Cazando	» 62	Dibujando	» 61
Comprando	» 64	Acampando	» 64	Riendi	» 62

ALCANTARA Editorial

Al servicio de la provincia cacereña

Depósito Legal: CC-26-1958

Director: Domingo Tomás Navarro

Redactores: José María Parra Talavero

Fernando Hernández Pelayo

Fotógrafo: Luis Bravo Hernández

Dibujante: Víctor Claver

Colaboran en este número:

Antonio Aradillas
Eusebio Cano Pinto
Pedro Cañada
Antonio Cisneros Montemayor
Jesús Delgado Valhondo
Gallego
Juan de la Cruz Gultíérrez
Ana María Hernando
José Higuero
Jaime Jiménez
Larrey
María Angeles Luaces
María Morán
Tino Nerla
Martín Palomino Mejías
Tomás Pérez
Félix Pinero
Ángel Rodríguez Sánchez
Felipe Romero Morcillo
Pedro Salinas
Gonzalo Sánchez Rodrigo
Germán Sellers de Paz
Ricardo Senabre
Juan J. Viola

Consejo de redacción:

Jaime Velázquez García
Teófilo González Parra
Fernando Nebreda Bousa
Andrés Sánchez Pascual
Felipe Romero Morcillo
José Maríaño Roco y
Domingo Tomás Navarro

Circulación:

F. Javler Maríaño Gutiérrez

Edita:

Diputación Provincial de Cáceres

Imprime:

Talleres Editorial *extremadura*

ALCANTARA, antorcha que ha sido durante muchos años de una buena parte de las inquietudes culturales y literarias de Cáceres, inicia un camino nuevo. Se hacía preciso dotar a la provincia cacereña de una revista de más amplia temática, órgano de expresión y portavoz de sus inquietudes, de sus esperanzas e incluso de sus frustraciones, revista capaz de concitar todas las fuerzas, no solamente culturales, sino también políticas y sociales y económicas, en la tarea urgente de hacer Extremadura.

De hacer Extremadura, región, sin deshacer Cáceres, provincia, una de las dos provincias de la región, Extremadura, que lo será y valdrá para todos los extremeños tanto en cuanto se potencien al máximo y parigualmente sus dos provincias y cada uno de los casi cuatrocientos municipios que las integran.

«Hemos defendido siempre y lo vamos a seguir defendiendo que Extremadura no se hace por absorción ni por colonización de unas tierras sobre otras, sino que Extremadura se hace por fusión, con amor, con generosidad, alejada de los cabildos políticos de campañario», dijo el actual presidente de la Corporación provincial, don Jaime Velázquez García, en el acto de tomar posesión del cargo.

Estas palabras, naturalmente, siguen siendo válidas. Lo son para ALCANTARA, que así quiere contribuir a Extremadura: desde Cáceres. Porque sin Cáceres o desde un Cáceres mediatizado no hay una Extremadura medianamente posible.

Hacer Extremadura desde Cáceres. Y contando con todas las fuerzas políticas, sociales, económicas y culturales, con todos los cacereños que tengan algo que decir o que hacer, algo que proponer. ALCANTARA, revista patrocinada por una Diputación cuyo programa político «no va a ser un programa de partido que tiene la mayoría sobre un partido que tiene la minoría», no es siquiera ni pretende serlo una revista de la Diputación. O mejor, es también de la Diputación en tanto que quiere serlo de toda la provincia, de todos los cacereños que viven entre nosotros y también de todos los cacereños lanzados a la emigración y que no deben olvidar jamás que la posibilidad de su retorno depende de que entre todos hagamos Cáceres, hagamos Extremadura.

Hacer Extremadura desde Cáceres y con todos los cacereños. En tan poquitas palabras puede sintetizarse el programa que se propone ALCANTARA en esta nueva etapa.